

Adhesión al Acuerdo Divide a la Izquierda

■ Cartas de la Unión Nacional, Democracia Cristiana, Partido Socialista, Asociación de Académicos de la Universidad de Chile y otras organizaciones a Monseñor Fresno.

La "Mesa de Izquierda", entidad política que estaba compuesta por la Izquierda Cristiana, el Mapu, Movimiento Social Demócrata, Partido Socialista, Almeydista, Partido Comunista y Movimiento de Izquierda Revolucionaria, se dividió ayer, luego que todas sus fuerzas, con excepción del PC y el MIR, adhirieran al "Acuerdo Nacional para la Transición a la Democracia Plena".

El ex parlamentario y dirigente de la Izquierda Cristiana, Luis Maira, anunció oficialmente el acuerdo, en momentos en que Jaime Inzunza, considerado el máximo dirigente del PC en Chile, calificó el documento como "iniciativa peligrosa", en una entrevista que concedió en la clandestinidad al diario Le Monde.

En Chile, en tanto, el vocero del MDP, Patricio Hales, rechazó el texto de acuerdo, señalando que "parece considerar más a victimarios que a las víctimas". Por su parte, Jecar Neghme, también vocero de la agrupación proscrita, respondió en forma indirecta a la información dada a conocer por Luis Maira, señalando "el MDP acordó rechazar el documento" y añadiendo que "el MDP no tiene interrelaciones y habla por sí mismo".

El dirigente de la Izquierda Cristiana, Sergio Aguiló, manifestó que la perspectiva socialista estratégica de dicha colectividad "no es en absoluto contradictoria con los criterios de conducta democrática que están contenidos en el Acuerdo Nacional para la Transición a la Democracia Plena", tanto en el terreno político, como social, económico y cultural.

Indicó que "el concepto de nueva sociedad de la Izquierda Cristiana, no es incompatible con la extensión de la propiedad privada pequeño burguesa, incluso en el período de construcción socialista. Tampoco lo es con los criterios de alternancia en el poder, de elecciones directas, sujeción a conductas legales y respeto a los derechos humanos, por lo que nuestra adhesión al Acuerdo no puede ser entendida como un mero paso táctico, sino como un compromiso de largo aliento".

UNION NACIONAL

La Unión Nacional envió una carta al Cardenal Arzobispo de Santiago, monseñor Juan Francisco Fresno, en la que expresan sus agradecimientos al prelado y lamentan que "ambos extremos del espectro político hayan coincidido apresuradamente en descalificar el Acuerdo. Con esta actitud, sólo están contribuyendo a la grave polarización que sufre el país, negándose a comprender que la pacificación de los espiritus exige perentoriamente un grado mínimo de flexibilidad y generosidad".

Indica que Unión Nacional "no ha renunciado a principio alguno; al contrario, dentro del papel realista y moderador que desempeña en las conversaciones, promovió con éxito los principios básicos que la mayoría del país comparte".

Expresa que "la firma convicción anti-totalitaria de Unión Nacional está avalada por la conducta invariable de sus dirigentes" y ella quedó expresada "nitidamente en el párrafo que declara inconstitucionales a aquellos partidos y grupos «cuyos objetivos actos o conductas», atenten contra el sistema democrático y, además, se desprende del contexto general del Acuerdo, el cual es inaceptable para quienes no profesan una real vocación democrática".

Indica que "por otro lado, el respeto y el reconocimiento de Unión Nacional a las Fuerzas Armadas y de Orden están claramente reflejados en el documento, que salvaguardan debidamente el honor y la dignidad de los institutos armados. Tampoco puede ponerse en duda nuestro permanente acatamiento al orden institucional vigente; más aún, en lo que respecta a este punto y sin perjuicio de las diferencias que subsisten entre quienes aprobaron el Acuerdo, si algo hubiera que concluir es como lo han hecho terceros imparciales que este se reconoce tácitamente y en ningún caso lo contrario".

Añade que "Unión Nacional mantiene sin variación alguna su plena independencia, tanto respecto del Gobierno como de la Oposición. De aquel espera una reflexión serena acerca de las posibilidades de entendimiento que se le abren para una transición pacífica y ordenada a la democracia. De la oposición democrática, espera un comportamiento acorde con la voluntad de paz y de expresa condena a la violencia que consta del Acuerdo".

Concluye manifestando que "no nos extraña que la buena disposición de los suscritos para responder al llamado de Su Eminencia haya sido incomprendida y mal interpretada por algunos grupos reacios a todo entendimiento constructivo. Sin embargo, ello no nos confunde ni nos inquieta, la Unión Nacional no aboga por intereses inmediatos o sectoriales, sino por los intereses generales y permanentes del país". Suscriben Andrés Allamand Zavala, Francisco Bulnes Sanfuentes y Fernando Maturana Erbetta.

EX PARLAMENTARIOS

Por su parte, un grupo de ex-parlamentarios demócratacristianos envió una carta al Cardenal Arzobispo de Santiago, monseñor Juan Francisco Fresno, señalándole su "satisfacción como cristianos" por la tarea empre-

didada por el prelado en torno a la reconciliación. Firman Luis Pareto, Alfredo Lorca, Andrés Aylwin, Carlos Dupré, Sergio Páez y José Monares".

Una posición similar expresó el Círculo de ex Parlamentarios, que reúne a senadores y diputados de diversas corrientes políticas y que está presidido por el dirigente republicano Hugo Zepeda, al adherir al Acuerdo mediante una declaración pública.

CNT "SALUDO" ACUERDO

El Comando Nacional de Trabajadores (CNT), que preside Rodolfo Seguel, señaló ayer que el "Acuerdo Nacional es un avance importante en la tarea de reconquistar la libertad para Chile", señalando que "los trabajadores chilenos acogemos con sumo interés la respuesta de diversos partidos políticos a los permanentes y reiterados llamados de la Iglesia Católica para buscar caminos de reconciliación y de encuentro entre los chilenos".

SOCIALEDMECERATAS

El presidente del Partido Socialdemócrata, René Abeliuk, expresó que las palabras del Presidente Pinochet sobre el acuerdo, no ayudan a un entendimiento en el país.

Indicó, ante una consulta, que efectivamente, en el proceso de discusión inicial "no hubo consultas a los gremios, porque se trató de un acuerdo político". No obstante, expresó que los partidos políticos mantienen contactos permanentes con los gremios "de manera que se sabe lo que estos están pensando y por lo tanto, sus planteamientos han sido recogidos en el Acuerdo".

ASOCIACION DE ACADEMICOS

También la Asociación de Académicos de la Universidad de Chile, envió una nota al Cardenal Fresno en la que saluda "con alegría y esperanza el esfuerzo de concordia efectuado por los dirigentes políticos" que suscribieron el Acuerdo Nacional para la Transición a la Plena Democracia.

Suscrita por el presidente de la entidad, el ingeniero Patricio Basso, la carta expresa que el acuerdo gremial fue adoptado por el Consejo de la Asociación de Académicos de la U. de Chile en su sesión ordinaria del martes 27.

DEMOCRACIA CRISTIANA

El Consejo Nacional de la Democracia Cristiana, aprobó por la unanimidad de sus miembros el texto del Acuerdo, informó ayer el secretario general de la colectividad, Eugenio Ortega.

El dirigente señaló que "la adhesión espontánea de la Democracia Cristiana a nivel nacional, no sólo se expresó en sus cuadros dirigentes, sino también en juntas extraordinarias de los diversos estamentos provinciales de Valparaíso, Concepción, Santiago, Nuble, y otras áreas, las que aprobaron unánime y entusiastamente el texto del documento".

UDI

El abogado Jaime Guzmán advirtió que el Partido Comunista realiza filigranas tácticas al referirse a la posición asumida frente al denominado "Acuerdo Nacional para la Transición a la Democracia Plena", recordando que ningún chileno puede olvidar que Salvador Allende firmó el pacto llamado Estatuto de Garantías Constitucionales y habiéndose obligado a cumplirlo, dijo después que sólo fue una simple táctica del momento.

Guzmán señaló que "hay que tener presente que la vía violenta o pacífica son dos modalidades que el comunismo siempre considera válidas como fórmulas que en un momento u otro acun- tar en una dirección u otra. Nunca hay que pensar que se trata de una cuestión ética o de principios, porque para el comunismo y el marxismo leninista en general, el usar o no la violencia es una simple cuestión táctica y no hay ninguna seguridad que usen una u otra".

Recordó que "el Partido Comunista cuenta con una fachada pública pero que dispone también de un brazo clandestino que operará siempre a través de la acción violenta, como lo es el "Frente Patriótico Manuel Rodríguez", el MIR u otros que están en con- comitancia con el marxismo y especialmente con el comunismo soviético".

SOCIALISTAS

El Partido Socialista que preside Carlos Briones, envió una carta al Cardenal Fresno en la que junto con elogiar su labor reitera "nuestra insistencia para que este acuerdo nacional sea abierto a todos los sectores políticos y sociales del país, especialmente aquellos que durante 12 años han sido víctimas, agraviados y excluidos por un régimen antidemocrático".

COLEGIOS PROFESIONALES

El ampliado de presidente regionales metropolitanos de los Colegios Profesionales, en su sesión realizada ayer, acordó por unanimidad "suscribir en todas sus partes el documento" de Acuerdo. La nota suscrita por los presidentes de los Colegios de Periodistas, Médico, Asistentes Sociales, Ingenieros, Enfermeras, Químicos Farmacéuticos y Conductores, expresa que "consideramos el documento no como una meta final, sino como el punto de partida de toda una movilización social tendiente a concretizar en un futuro, lo más próximo posible los postulados que en él se expresan".